



## Regierungsratsbeschluss vom 18. Januar 2022

Basel unterwegs - klimafreundlich ans Ziel - Mobilitätsstrategie des Kantons Basel-Stadt

---

P211144

1. Das Bau- und Verkehrsdepartement wird ermächtigt, zum vorliegenden Entwurf der Mobilitätsstrategie „Basel unterwegs, klimaschonend ans Ziel“ das Vernehmlassungsverfahren durchzuführen. Dies ist zu publizieren.

### **Begründung**

Die Stimmbevölkerung des Kantons Basel-Stadt hat mit der Anpassung des Umweltschutzgesetzes in der Abstimmung vom Februar 2020 ein zentrales Ziel für die kantonale Mobilitätspolitik festgelegt: Bis 2050 soll der gesamte Verkehr in Basel ausschliesslich mit emissionsarmen, klima- und ressourcenschonenden Verkehrsmitteln und Fortbewegungsarten bewältigt werden. Als ersten Schritt hin auf dieses langfristige Ziel hat der Regierungsrat den Entwurf einer neuen Mobilitätsstrategie „Basel unterwegs – klimafreundlich ans Ziel“ erstellt. Diese Strategie baut auf der erfolgreichen Basler Verkehrspolitik auf und setzt einen neuen Schwerpunkt auf die Reduktion der Klimafolgen der Mobilität. Die Strategie berücksichtigt damit auch die Absicht des Regierungsrates, die Treibhausgasemissionen im Kanton bis 2040 auf «Netto-Null» zu reduzieren. Die Mobilitätsstrategie ist eine behördenverbindliche Absichtserklärung des Regierungsrates. Sie enthält alle relevanten Massnahmen für die nächsten 10 bis 15 Jahre. Die Strategie soll damit das verkehrspolitische Leitbild von 2015 ersetzen. Der Regierungsrat lädt alle interessierten Organisationen und Personen ein, an der öffentlichen Vernehmlassung vom 21. Januar bis zum 29. April 2022 teilzunehmen und sich zum Entwurf der Mobilitätsstrategie zu äussern.

